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CATHÉDRALE DE TOURNAI : TOUT, SAUF DE L’INACTION ! 
Des dégâts constatés dans la Cathédrale Notre-Dame de Tournai à la suite d’infiltrations d’eau 
ont fait récemment couler beaucoup d’encre. Interrogé par la Conseillère provinciale 
Dorothée De Rodder, Serge Hustache, en charge du patrimoine, a rappelé toute l’attention 
que porte la Province de Hainaut à cet édifice classé à l’Unesco. 

Actrice du gigantesque chantier de restauration de la Cathédrale aux côtés de la Wallonie, 
l’Institution provinciale a d’emblée décidé de mesures immédiates pour faire face à ce 
problème d’infiltrations dans le chœur gothique survenu en raison des importantes 
intempéries. Une intervention d’urgence a été sollicitée auprès d’une entreprise spécialisée 
et ce, sans attendre le renouvellement du dossier d’entretien général en cours d’instruction 
administrative. 

Serge Hustache a clairement balayé toute accusation d’inaction de la Province dans ce dossier 
: « A la suite de chaque problème constaté par la Province, par la Ville de Tournai ou encore 
par la Fabrique Cathédrale, les équipes de Hainaut Gestion Patrimoine et de l’Agence wallonne 
du Patrimoine interviennent très rapidement sur place et résolvent les problèmes directement 
ou en faisant appel à une entreprise ». 

A ce jour, la Cathédrale de Tournai a bénéficié de 34 millions d’euros de travaux entièrement 
réalisés. L’accord-cadre prévoit 12 millions complémentaires de travaux de restauration et 
d’entretien à réaliser dans la partie romane. La partie gothique fera l’objet d’un nouvel accord-
cadre restant à négocier. 

« Outre l’entretien général de la partie gothique, l’installation d’une bâche de séparation entre 
le chœur gothique et la nef romane permettra de démarrer en 2024 les travaux de dépose des 
vitraux dans le chœur gothique », a annoncé le Président du Collège provincial. Ensuite, les 
travaux de dallage pourront commencer en même temps que le remblai des fouilles du bas-
côté nord et l’aménagement liturgique. Un nouveau revêtement de sol tant dans la nef 
romane que dans le transept accueillera les visiteurs. 

« L’ensemble des dossiers de patrimoine ont un chemin administratif parfois très long et dont 
chacun doit prendre conscience », a-t-il conclu en saluant particulièrement le suivi efficace 
des équipes de Hainaut Gestion du Patrimoine. 

AVOIR DES RÈGLES QUI FONT MAL ? ON EN PARLE 
C’est la deuxième fois que l’Observatoire de la Santé du Hainaut part en campagne pour 
informer sur l’endométriose.  



Comme l’a souligné la Députée Fabienne Devilers, ce matin au Conseil provincial, le mois de 
mars consacré à la pathologie offre à l’OSH l’occasion de diffuser affiches et flyers pour 
sensibiliser à cette maladie gynécologique trop peu connue. 

« Des tissus de la muqueuse utérine (l’endomètre) se fixent à l’extérieur de l’utérus sur 
d’autres organes », a rappelé Fabienne Devilers. « Cela peut provoquer des douleurs 
insoutenables pendant et en dehors des règles, ainsi que de nombreux effets allant jusqu’à 
l’infertilité. » 

Certaines femmes ou jeunes filles ont des douleurs très fortes pendant leurs règles qui les 
empêchent d’avoir une vie normale mais, trop souvent, elles et leur entourage pensent 
qu’avoir des règles douloureuses, c’est normal. Cette banalisation retarde la consultation or 
l’endométriose touche une femme sur dix. La campagne menée par l’OSH veut mettre un coup 
de projecteur sur cette maladie afin d’inciter les femmes à ne pas rester seules avec leurs 
douleurs.  
 
Des flyers et des affiches vont être diffusés dans les écoles, les centres de promotion de la 
santé à l’école (PSE), les centres psycho-médico-sociaux (PMS), les communes, les CPAS… Les 
cabinets médicaux auront aussi à disposition une capsule de sensibilisation. 
 

LE HAINAUT, PROMOTEUR D’UNE AGRICULTURE DE 
PROXIMITÉ 

 
Faisant suite à la question de la Conseillère provinciale Laurence Roulin faisant état de la 
détresse de monde agricole, la Députée provinciale Fabienne Devilers a rappelé le soutien 
quotidien de la Province aux acteurs de ce secteur.  

Une série d’actions sont menées par Hainaut Développement pour promouvoir le savoir-faire 
des producteurs locaux et les accompagner dans leur développement : « Concrètement, nous 
soutenons les agriculteurs au moyen d’outils visant à accroître leur visibilité, à l’image du site 
Internet Hainaut Terre de goût où sont référencés quelque 1417 producteurs locaux ou encore 
les bâches et les Beach flags mis à leur disposition afin de renforcer l’image de marque de ces 
métiers. Des événements sont également organisés comme Les Rendez-vous en terre agricole, 
une initiative qui a pour but de donner la parole aux acteurs du monde agricole ».  

La Députée a également souligné que « la Province de Hainaut subsidie de grands événements 
agricoles : la Foire de Libramont ou encore très prochains Agridays à Tournai ». Depuis 2011, 
une large promotion des produits locaux est proposée au sein d’enseignes de grands 
distributeurs, comme Carrefour, sous l’impulsion ici encore d’Hainaut Développement. Enfin, 
le CARAH joue aussi un rôle majeur en tant que service d’aide aux agriculteurs, notamment 
dans la lutte contre le mildiou.  

Le futur pôle agro-alimentaire provincial qui verra le jour à Ath s’inscrit lui aussi dans cette 
perspective de développement de nouvelles pratiques agricoles, indispensables dans le cadre 
de la transition actuelle.  

Le Conseil provincial a d’ailleurs validé ce 20 février un important dossier de demandes de 
subventionnement pour concrétiser ce projet notamment au travers du PIE, le Plan 
d’investissement exceptionnel de la Wallonie.  



Rappelons que l’ambition de la Province est d’y regrouper sur un site unique les compétences 
agro-alimentaires de Hainaut-Analyses, des services agricoles CARAH-CREPA et de la Haute 
Ecole Condorcet. 

 

MERCURIALE DU GOUVERNEUR : 
 POUR UNE COLLABORATION EFFICACE ENTRE LES NIVEAUX 

DE POUVOIR  
Dans sa mercuriale, moment traditionnel de l’année au cours duquel le Gouverneur de la 
Province de Hainaut fait à la fois le bilan des actions de l’année écoulée et la liste des 
intentions de celle qui débute, Tommy Leclercq a tenu à réaffirmer son soutien aux actions du 
Hainaut : une province densément peuplée, dynamique qui envoie dans les structures de l’état 
de nombreux représentants. C’était pour lui l’occasion de rappeler les échéances qui 
approchent et la nécessité d’une collaboration efficace entre les niveaux de pouvoir mais aussi 
avec les régions ou pays voisins. 
 
« Mon engagement entend favoriser l'intégration des initiatives régionales, fédérales, et 
communautaires, assurant que notre Province, est un modèle de collaboration et de 
cohérence administrative », a insisté Tommy Leclercq qui concède que ses missions lui 
confèrent une « responsabilité singulière, allant de l'autorité protocolaire à la gestion 
administrative, assurant le maintien de l'ordre et la sécurité publique, avec le concours 
indispensable de la Défense et de la Police. » La sécurité civile, la gestion des crises relèvent 
ainsi des missions régulièrement assumées par le Gouverneur et son équipe mais il a tenu à 
rappeler ce matin que son implication dans le bien-être des Hainuyers va au-delà. « Ensemble, 
continuons à écrire l'histoire du Hainaut, une histoire de progrès, de respect et d'unité. » 
  

  

CHANGEMENT DANS L’HÉMICYCLE 
Notons encore que suite à la démission de l’élu PS Guillaume Farvaque, c’est Céline Berton 
qui a prêté serment en tant que Conseillère provinciale pour le district de Tournai. 


